

EDICION DE LOS LUNES

LA TRIBUNA

ROTOGRABADO

ANO X San José, Costa Rica, Lunes 12 de Agosto de 1929 No. 2644

DICE CARLOS MARIA JIMENEZ QUE EL EJECUTIVO DEBERIA ASUMIR SUS RESPONSABILIDADES EN EL ASUNTO BANANERO LA CONFERENCIA DE LA HAYA NO INTERRUMPIRA SUS LABORES

Las obras del Gran Frontón Jai-Alai en rápida construcción

LA HAYA. — La trágica situación que ha existido en los últimos días ha sido resuelta satisfactoriamente con motivo de la conferencia que se celebró el domingo...



Esquina Nor-este del soberbio edificio.— Pared lateral donde en la cual se puede apreciar la parte superior en donde serán situados los palcos.

Eventualmente nos encontramos ayer en la mañana con el licenciado don Carlos María Jiménez y le hicimos a que nos diera su opinión acerca del proyecto del ejecutivo para que, en junta de notables, sea inspire al gobierno la conducta a seguir en el asunto bananero.

Por sus acentos, en actividades de su profesión, con la United Fruit, el señor licenciado Jiménez cita, se expresa, en principio, de dar por concluida su opinión sobre el referido asunto, en el punto b) de la legislación bananera, imposibilita en todo extremo la definición del problema de manera conveniente y satisficativa a todos los intereses que se intervienen en este asunto...

La moción, aprobada, — del señor Avarado Quirós, — dijo, — por la que queda superfluo todo plaza para la vigencia del impuesto, que es lo que constituye indubitablemente el punto básico de la legislación bananera, imposibilita en todo extremo la definición del problema de manera conveniente y satisficativa a todos los intereses que se intervienen en este asunto...

EL SR. SECRETARIO DE LA GOBERNACION DE LIMON NOS DICE QUE, PRACTICAMENTE, NO EXISTE ALLA, COMO SE ASEGURA PROFUNDO MALESTAR CON EL CARIZ QUE TOMO EL ASUNTO BANANERO

Concurso de vuelos corcos por aerop...

BERLIN, 11. — Durante la asamblea de aviación celebrada en el aeródromo de esta ciudad, el domingo en la tarde...

Llegó a esta capital, en misión oficial, el secretario de la gobernación de Limón, don Eduardo M. J...

Preguntado este caballero si era cierto como se decía, que la actual sesión del congreso, en lo que respecta al problema bananero, había causado mala impresión en el seno de los vecinos de aquel punto, al extremo de pensarse en una manifestación pública de protesta contra la política parlamentaria...

(PASA a la página ochenta)

El pueblo alemán celebra con gran solemnidad el décimo aniversario de la fundación de la república

BERLIN, 11. — Un tiempo magnífico ha venido a dar mayor relieve a las fiestas del domingo en conmemoración del décimo aniversario de la constitución de la república alemana. Algunas miles de miles de personas recorrieron todo el día las calles adornadas con hermosas banderas, no se registraron desórdenes ni contratiempos, si se exceptúa la confusión de un día de comitivas. Se celebraron efímeras reuniones en clubes de todas las demarcaciones...

ceremonia oficial tuvo lugar en el Reichstag, asistiendo a ella el presidente Hindenburg y todos los miembros del gabinete que se hallaban en Berlín...

En la vecina población de Atajuelita ocurrió ayer una lamentable desgracia. El niño Rodrigo Rodríguez, de 12 años de edad, fue atropellado por un camión, resultando con sus piernas quebradas. El pequeño ingresó al hospital. Sus condiciones de salud son desahucadas. El accidente se debió a una imprudencia del niño, quien se lanzó frente al auto cuando éste salía del pueblo en vertiginosa marcha.

EL GERENTE DE LAS COMPANIAS ELECTRICAS RESOLVERA HOY LA SITUACION DE LOS EMPLEADOS QUE SE DECLARARON EN HUELGA EL SABADO

A las ocho de la mañana de hoy, el gerente de las compañías eléctricas, Mr. Nicholson, en hácia a los empleados involucrados, en hácia a los empleados involucrados, en hácia a los empleados involucrados...

atendida a promesa de los directores de las compañías, presentada con grave perjuicio para los intereses de estas, por no haber informado a los obreros de un asunto a ellos. Por otra parte, se nos ha dicho que Mr. Nicholson aparece, debido a que si se procede así, se conmensa con la negativa una situación de insubordinación y crítica.

LA TRIBUNA

CUPON PARA LOS OBSEQUIOS DE NAVIDAD DEL AÑO 1929

Recorte Ud. este cupón, y cuando tenga treinta de ellos, preséntelos a nuestra Agencia General, donde le serán canjados por una acción numerada.

Si Ud. es suscriptor, debe acompañar a los cupones el recibo cancelado del mismo mes.



B. Jiménez P.

12 de Agosto de 1929.

COMO VEN LOS POLITICOS LA DEVOLUCION DE PODERES DE LOS DIPUTADOS ECHANDISTAS A SU JEFE

La actitud de los diputados ecchandiés devolviendo al licenciado E. Echandi los poderes de la dirección del partido, considerase por los expertos en política, que pudiese provocar posiblemente la nulidad del pacto diputadil agrícola-republicano, a menos, desde luego, que el señor Echandi ratifique aquel convenio.

Comentando la novedad decia uno de los dirigentes del reformismo, diputado él; aquel pacto político terminó con las elecciones municipales y nombramiento de directores del congreso para lo que exclusivamente fue concertado; un parche mal-pagado, que trajo forzosamente, que caer, como toda eventual combinación realizada sin bases consistentes.

Dr. Oscar Pacheco

Oficina: Casa de doña Anita Huete de Jiménez. Del Banco de Costa Rica 100 v. al S. y 25 al O. PREFERENCIA EN ENFERMEDADES DE LAS SEÑORAS Y OBSTETRICIA :: DIATERMIA :: Teléfonos: Oficina, 2565. Habitación, 2724.

LLEGO A SAN JOSE EL MATRIMONIO QUE HACE EL RAID AUTOMOVILISTICO BOGOTA- NUEVA YORK

Llegó ayer a esta capital el matrimonio Weisz—Eugenio y Elena—húngaros de nacimiento y naturalizados en Colombia, que hacen el raid Bogotá-Nueva York en una motocicletita INDIAN con sidecar, para obtener un premio de \$12,000 ofrecido por la casa fortamericana constructora de esas máquinas. Salieron de Bogotá el 14 de febrero y esperan llegar a Nueva York dentro de tres meses. La motocicletita, es de 8 HP. Ha recorrido 3,000 millas. Tiene 12 soldaduras. En Gamboa, Panamá, sufrieron un grave accidente. Un tren les alcanzó, destruyendo el aparato, que ellos arreglaron, continuando el viaje.

La motocicletita hubiera llegado a Nueva York en perfecto estado. —dice Mr. Weisz,—de no haber sido aquel suceso. Los excursionistas tienen, aproximadamente 37 días de edad. Ambos son fuertes y gozan de buena salud.

A NUESTROS SUSCRITORES

Se les hace saber que para tener derecho a la acción correspondiente al mes de julio deben tener pagado su recibo del mismo mes a más tardar el 15 del presente.

Carlos Luis Jiménez P.
Agente General

Agosto 11 de 1929.

INCOMPARABLE SERVICIO

Los propietarios le dirán a Ud. que el nuevo Dodge Seis es el producto más fino y de mayor valor en la próspera y larga historia de la Dodge Brothers. A usted le será muy fácil comprender el por qué, si maneja este carro por unos pocos minutos. Tendremos mucho gusto en darle una demostración; en cualquier momento puede venir, escribir o telefonarnos.

PRECIO \$ 7.000.00

TERMINOS CONVENIENTES

NUEVO DODGE BROTHERS SEIS

Producto de la CHRYSLER MOTORS

BOLAÑOS & ULLOA, Compañía Anónima.

Distribuidores:

Entrevista con el Auditor del Departamento de Carreteras

En sólo maquinaria se ha empleado más de un millón de colones. Acerca de carreteras se habla mucho sin conocimiento

El Auditor de la "Sección de Carreteras"—departamento de la Secretaría de Fomento,—don Víctor Gutiérrez nos brindó ayer la oportunidad de una entrevista informándonos del estado de trabajos y gastos en este departamento.

—Nos dijó,— Los gastos han disminuído por encontrarse ya perfectamente organizados todos los servicios correspondientes a aquellas actividades. En jornales gastan, semanalmente: la Simmons por ahí de \$50,000 y la Latino-Americana unos \$30,000; en total \$80,000, que vienen siendo al mes \$34,000.

En maquinaria no más, han empleado más de un millón de colones; las compañías trabajan con equipos completos y con un progreso grande; etc. avance en tales actividades, viene de dos meses a esta parte, esto es, desde la fecha en que esas empresas, provistas de máquinas y materiales, entraron en formales funcio-

nes con favor de un tiempo estroplendo como el que han tenido últimamente.

En estos asuntos se habla mucho sin conocimiento de causa; hay que inspeccionar esas obras para darse cuenta exacta de lo hecho hasta ahora y de la importancia de esos trabajos. Para esto hay que andar un poquito y molestarle un poquito también. Solamente en la carretera a Santa Ana han sido construídos seis puentes de concreto; pedidos y pagados están los de hierro que irán en el Virilla, Los Anonos y el Torrazo; el primero es de 127 metros de largo.

La "cama" para la sección de carretera entra Rio Grande y Acañas, está lista con sus rellenos, nivelaciones, alcantarillados, etc. lo cual significa que lo más difícil y costoso de ese trabajo, está ejecutado. Bastante se ha hecho también en las otras secciones de esa carretera hasta San Ramón. La obra de mayor progreso se puede observar en la carretera A-

lajuela-Gredas; de ella hay ya dos y medio kilómetros macadamizados y preparado está el resto del trayecto para su macadamización. Un excelente trabajo, que vale la pena conocer.

En nivelaciones, alcantarillado, rellenos, desvíos, etc., están para terminar los trabajos de la carretera San José-Carrago; pronto en las actividades de macadamización.

Repito, hay que conocer esas obras para juzgar del progreso e importancia de los mismos; sin eso, las gentes no pueden formar concepto exacto en la materia.

En todas esas actividades, las cosas marchan ahora a la perfección. Las compañías contratadas están cuentan con un personal técnico y experimentado, de lo mejor; gente toda capaz y competente para esos trabajos; lo inservible ha sido completamente barrido.

Ya me siento satisfecho del progreso de esas obras.

LA MUNICIPALIDAD PUNTARENENSE, DESDE HACE UN AÑO, SUPRIMIO EL IMPUESTO SOBRE VARIOS ARTICULOS DE CONSUMO INDISPENSABLE Y DE PRODUCCION EN AQUEL LITORAL

La municipalidad de Puntarenas, en su última sesión, discutíó el proyecto del diputado Villafranca para que las municipalidades deroguen impuestos establecidos o por establecer sobre los productos de consumo indispensable.

En relación con este asunto, se dispuso: manifestar al congreso que la municipalidad puntarenense, desde el año anterior, se había adelantado al proyecto referido, dictando un acuerdo por el cual se suprimita del presupuesto de ingresos los renglones referentes al a-

lcohol, queso, tabaco, maíz y maní. Ese acuerdo aún no ha entrado en vigencia por haberse tomado después de formulado el presupuesto de egresos del año en curso, pero sí considerado para el próximo.

En esa misma sesión se dispuso que los impuestos sobre pasajes y zarzales quedará a beneficio del hospital de San Rafael, pues si bien es cierto que tal impuesto lo paga parte del pueblo guanacasteco, este resulta mil veces más beneficiado con los servicios que esa institución le presta, es decir, hay compensación, ya que el poverito por ciento de sus enfermos, que actualmente se atienden en el hospital, proceden de aquele provincia.

Estima la municipalidad de Puntarenas que el impuesto de la sal no debe suprimirse, por varias razones importantes: ello haría menos que imposible su vida económica, ya que se destina como garantía para el empréstito de ciento cuarenta y cuatro mil colones contratado en el período del año anterior. La sal que se consume en el país — se dijo — toda ella procede del

golgo de Nicoya, y no tiene más gravamen que el de Puntarenas, afectandola por igual tanto a la que se consume en aquel puerto como a la que va al interior.

Se dijo en esta sesión que la sal no solo es producto del Guanacaste, como se ha afirmado, puesto que únicamente el treinta y cinco por ciento le corresponde a aquella provincia, siendo el resto producido en Puntarenas.

Lo que ha venido pagando el Guanacaste, propiamente dicho, no ha sido un impuesto sino el servicio que la municipalidad le presta con su muelle, pesa, macedero y bodegas. Estima la municipalidad de Puntarenas inaseptable convertir ese impuesto en el pago de servicios del mercado, porque con ello resultarían beneficiados unos cuantos productores en perjuicio de otros, pues hay sal que para su venta no necesita ingresar a aquel establecimiento y no debe perderse de vista, que la producción de esa clase de empresarios representa un tercio de la total, así, pues, serían los pequeños productores los únicos que pagarían y con ese procedimiento mermaría la industria en pequeña escala.

También manifiesta la municipalidad puntarenense que hay en proyecto varias obras de fomento y ornato de importancia, tales como la cañería y el saneamiento, de alto costo ambas, y que por ello en vez de restarle fuerza económica, debería hacerse lo contrario, confiando la municipalidad que antes que la cámara de diputados se pronuncie sobre el referido proyecto tomará en cuenta las razones anteriormente expuestas.

Resultó nuevamente electo presidente de la Facultad de Farmacia el Lic. don Horacio Acosta G.

Ayer se reunió, en sesión extraordinaria, la facultad de farmacia, con el fin de proceder al nombramiento de su presidente.

La sesión fue breve y después de un cambio de impresiones entre los miembros concurrentes resultó electo, por unanimidad, el licenciado don Horacio Acosta G, quien en otras ocasiones ha desempeñado ese puesto a satisfacción de todos. Nuestros deseos complacidos en congratular al señor Acosta por el merecido nombramiento recaído en su persona.

Horacio Acosta G.

Ofrece a su distinguida y numerosa clientela

Sus servicios

en la NUEVA BOTICA DEL CARMEN

y FARMACIA AMERICANA que últimamente he adquirido.

— O —

Recuerde la facilidad que tienen ambos

negocios en

Servicio a domicilio

Teléfonos Nos. 2993 y 2962

FUE FALLADO YA EL ASUNTO EN QUE APARECIA COMPROMETIDO EL EX-SUPERINTENDENTE DEL FERROCARRIL AL PACIFICO, SR. FACIO

Se ha dictado ya el fallo en el asunto del accidente ferroviario ocurrido en la línea del Pacífico. El fallo condena al señor Facio, motor que conducía al entonces superintendente de esa empresa don Gonzalo Facio, atropellado a su mejor vecino de Puntarenas. Se comprobó ampliamente la culpabilidad del señor Facio, ya estableciendo su culpa.

El fallo condena al señor Facio a pagar a la familia de la víctima la suma de mil colones. A este respecto, cabe advertir que el fallo no es definitivo.

Esta de nuevo en su oficina, Frente a la Botica Francesa, 25 es. al Sur del Parque Central.

Dr. VICENTE CASTRO CERVAANTES

SERA CREADA UNA SEGUNDA INSPECCION DE ESCUELAS PARA LA PROVINCIA DE ALAJUELA

La cámara de diputados estudia actualmente un proyecto del diputado señor Mora, encaminado a crear en la provincia de Alajuela una segunda inspección de escuelas, en virtud del suage que día a día toma aquella provincia, y a las enormes distancias que existen entre la ciudad de Alajuela y sus diferentes cantones. Obedece ese proyecto a la idea de que una inspección no puede atender eficazmente a todos los circuitos escolares. Se destina para el mantenimiento de esa nueva plaza la suma de setecientos colones. El dictamen ha sido aprobado en primer debate, y se señaló para el segundo la sesión de hoy.

Suela! Suela!

CLASE MAGNIFICA
Aplanchada en máquina.
Tenería San Felipe- En Heredia
— Apartado 20 —
José J. Benavides

VENDO

MAGNIFICO LOTE 150 vs. al norte del mercado, con agua y cloaca. Informes en el Apdo. 55 o al Teléfono 3173

DON ERNESTO ORTIZ FELICITA AL LIC. VOLO

Aplaudo su actitud en los negocios eléctricos pero se duele de que no hubiera sido la misma en los negocios bananeros

Con don Ernesto Ortiz hablamos ayer. Estaba muy conmovido de las declaraciones del señor secretario de fomento, licenciado Volo, aparecidas en LA TRIBUNA del día sábado en las cuales manifiesta su entero apoyo a la junta del servicio nacional de electricidad. Había el señor Ortiz con gran calor en elogio de esa actitud y no sólo.

—Hagan el favor de consignar ustedes mi felicitación muy efusiva Or-

ta, por el licenciado Volo por esa brillante actitud de defensa de los intereses nacionales expresada en términos tan claros y tan netos. — Agreguen que yo siento mucho que el señor Volo no hubiera asumido una actitud semejante en frente de los negocios bananeros. Eso lo habría valido también cordiales votos de aplauso y simpatía.

Y dicho esto, se despidió el señor

PARA ESTRENAR

Casa completamente nueva, sin estrenar, contra incendio y temblores, muy amplia, mucho aire y mucho sol, a cien varas norte del Templo de la Música; se alquila por largo tiempo, amueblada con todo confort o sin muebles.

Tiene baño de tina y aspersión con agua caliente. Para pormenores escribir al apartado 868.

Vacuna anti-tuberculosa Friedmann

preventiva y curativa

Agentes exclusivos para Centro América y Panamá ATWELL & Co.

Tratamientos en COSTA RICA únicamente por el doctor Grillo, quien ha obtenido concesión exclusiva.

LLEGO LA PRIMERA REMESA

PARA QUE SE DE CUENTA DEL ESTADO DE OPINION EN EL ASUNTO BANANERO LE OFRECEN AL PRESIDENTE ORGANIZAR UNA GRAN MANIFESTACION EN SAN JOSE

Varios diputados adptos al dictamen de mayoría en el problema bananero acuerpados por elementos de la Liga Civica, el Apes, y Luz y Loyalidad han hecho saber, privadamente, al jefe del estado que si en su interés está conocer el estado de la opinión pública en aquellos asuntos, ellos podrían organizar en San José una manifestación popular de grandes proporciones para que pueda en esa forma barometrizar la situación, renunciando que si eso se desea, y se permitiese, será cosa con seguridad la manifestación pública más grande y numerosa que jamás se haya visto en esta capital.

ganar en San José una manifestación popular de grandes proporciones para que pueda en esa forma barometrizar la situación, renunciando que si eso se desea, y se permitiese, será cosa con seguridad la manifestación pública más grande y numerosa que jamás se haya visto en esta capital.

AL FUMAR CIGARRILLOS

"MARIA"

FUMA LO MEJOR Y A LA VEZ PROTEGE LA INDUSTRIA NACIONAL

HOY HABRA UNA NUEVA ENTREVISTA ENTRE EL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA Y LA JUNTA DE PAVIMENTACION

Para hoy, lunes, la junta del pavimento ha sido invitada por el jefe del estado a una última conferencia para definir la situación económica de la Waypa y Freitag, respecto al millón trescientos millones que se le adeuda, lo que precisa hacer para que esa compañía entregue formalmente a aquel organismo oficial la maquinaria y materiales comprados.

La dificultad será arreglada convenientemente en esta forma: dando a la Waypa y Freitag la tercera parte de esa suma al contado lo que se hará inmediatamente y fijando planes para cancelar el resto con pagares de la junta garantidos por el gobierno, con vencimiento a plazos fijos, desde luego.

El baile de la independencia.

La directiva del club internacional ha resuelto celebrar un baile de etiqueta la noche del 14 de septiembre, en conmemoración del 100 aniversario de la independencia nacional.

Esta fiesta resultará, sin duda alguna, muy lucida.

Residencia.

Don Toribio Mora y familia han trasladado su residencia, convenientemente a la iglesia de la Soledad, calle del tranvía.

Fallecimiento de doña Jesúita M. de Sanjurjo.

Antesayer falleció en esta noble ciudad doña Jesúita Mercedes de Sanjurjo, estimable dama que gustó de generales y mercedes simpáticas por su bondad y virtud.

Los funerales se efectuaron ayer a las cuatro y media de la mañana en la iglesia de la Merced, de donde se salió luego el entierro para el cementerio general, con numeroso acompañamiento y gran número de ofrendas florales.

LA TRIBUNA presenta su condolencia a los miembros de la familia doliente.

MUNDO JOSEFINO



(Foto HERNANDEZ)

SEÑORITA ROLANDA PARIS.

que brilla los salones con su espléndida belleza y con el singular encanto de su dulzura.

Viajeros exterior.

—Donna Isabel Q. de Burgos, que había salido para Bogotá, ha regresado a esta, debido a la enfermedad de un familiar.

Reunión en el Athletic.

Los socios del Athletic han sido convocados para una asamblea general que se verificará mañana a las veinte horas, con el fin de tratar de los asuntos siguientes:

Reorganización de las fiestas sociales; admisión de socios transeúntes y modificación del sistema actual de votación en las asambleas generales.

Estimables viajeros.

—Precedente de Colón, en fondo descompensa el cargo de cónsul de Costa Rica, se encuentra en Cartagena día Enrique Pared, acompañado de su distinguida señora.

LA TRIBUNA se complace en presentarle su más atento saludo.

Enfematos.

—Ha continuado mejor doña Lucina viuda de Lelo Páez, lo que celebramos.

—También ha mejorado doña Manuela de Schwertia.

—Ha restablecido doña Margarita S. de Trullas.

NO PUDO EL PRESIDENTE DESPEDIR PERSONALMENTE AL PRESIDENTE DEL CONGRESO Y AL MINISTRO DE ALEMANIA

Motivos de salud privaron al señor presidente de la república de acudir antes mañana a la estación del Atlántico a despedir al señor Alvarado Quirós.

Hace días el señor González VI, que se siente bastante avarra, se y por eso no sale de los mañan.

Por esa misma circunstancia el jefe presidencial no conseguirá este lunes ir a despedir al ministro de Alemania en Centro América quien marchó a Guatemala.

El señor González Viquez pudo telegramas de excusa a esos cabaleros.

FINQUEROS!!

Destruid los criaderos de moscas: Evitad las enfermedades en vuestros animales.

REGAD

FENOSOLINA

En los desagues, establos, patios: evitaréis el tórso, las gusaneras.

ESTE PRODUCTO ES INSUPERABLE PARA CURAR LAS GUSANERAS:

Bañando los animales con una débil solución de fenosolina, se matan garrapatas y piojos

Ventas al por mayor

URIBE Y PAGES

LA CIUDAD DE ALAJUELA TRIBUTO AYER UN HOMENAJE AL CAP. VIEYTEZ

Entrega de un pergamino, discursos, canto, versos y un te

La municipalidad del cantón central y el Instituto de Alajuela, organizaron ayer una fiesta en honor del aviador mexicano, capitán Vieytes.

La asamblea, en la sala magna del Instituto, fue extraordinariamente sugestiva. A alta concurrencia, y a más del festejado, las siguientes personas: ministro de México, señor Meda Bollo, director profesorado y alumnos del pintor; gobernador de la provincia licenciado Agüero, comandante de plaza, señor Zamora Ulloa, comandante de plaza de San José del, José, Luis Linares y secretario pública.

Ofreció el homenaje el profesor don Eudocio Chacón, quien con frase graciosa y sentida expuso los motivos de aquel acto sencillo en su forma, grande por los fines que con su celebración se perseguían: patentizar agradecimiento y simpatía al gobierno de México por haber bautizado el avión registrado a Costa Rica con el nombre del héroe nacional, Santamaría.

El gobernador de la provincia, licenciado Agüero, habló en nombre en nombre de la municipalidad local, haciendo entrega al señor Vieytes de un pergamino, copia del acta de la corporación dictó para testimoniar al pueblo y gobierno mexicano su reconocimiento por el presente en referencia.

Luego habló Médez ETA ETYE. Luego habló el señor Meda Bollo, en el sentido de agradecer, efusivamente, aquel acto cariñoso e inolvidable.

Merecedor el aplauso de los concurrentes el canto de la gaceta legislativa señorita Carmen Fonseca, quien deleitó con sus dulces y su.

SENTIDO FALLECIMIENTO EN PUNTARENAS

Puntarenas, 11. — Por teléfono, 3 p. m. — Falleció don Teodoro Orjeda, cementsu apreciable de él. Su determinación fue hoy. Nuestras condolencias a sus deudos.

Redactor Correspondal

Se dictó un reglamento para la construcción de edificios de cemento armado del Gobierno.

Elaborado por la dirección general de obras públicas, la secretaría de fomento ha dictado un reglamento para la construcción de edificios de cemento armado del gobierno.

Este reglamento, se nos ha dicho, versará positivamente una serie de ejemplares entre los técnicos. En él se especifica cómo deberán ser aquellas construcciones.

Llegó a Puntarenas una gran partida de cemento destinada a la construcción de carreteras.

Llegó el sábado a Puntarenas una gran cantidad de cemento pedido por el gobierno para la construcción de carreteras.

Este material es el destinado a las obras de carreteras que deberán emprenderse una vez iniciado el verano, es decir al trabajo de macadam. Por ahora el gobierno está almacenando ese material que será colocado simultáneamente una vez que entre la estación seca.

En esta reglamentación que al efecto ha dictado el departamento respectivo de aquellas obras.

gestiva voz al auditorio ejecutan, versos intitulados FRATERAL, de la bella canción mexicana ARKABAL. La señorita Fonseca apareció ataviada con el traje de colores y sombrero charro, regional mexicano.

Luego del acto en la sala magna, al festejado el profesorado del Instituto a invitados se les sirvió un te, el cual fue amenizado por la orquesta del colegio.

Otro de los números que gustaron fué la recitación de la señorita Clara Barquero, quien dijo los

Ramiro Soto Gatgens

HA MUERTO

Su afligida esposa, hijos, padre, hermanos y demás familia tienen la pena de participar a sus amistades.

Atenas, 12 de Agosto de 1929.

A TODOS INTERESA SABER

Que solamente se fabrica UNA PILDORA DE VIDA

y esta es...

LA DEL DR. ROSS

Todas las demás son FALSAS IMITACIONES que a la sombra de nuestro acreditado producto, pretenden hacerse populares engañando al público, sin tener en cuenta las consecuencias que estas falsificaciones tentenciosas pudieran ocasionarle.

¡NO SE DEJE UD. ENGAÑAR!

e INSISTA que el señor MAYORISTA, FARMACEUTICO o EXPENDEDOR de medicinas, le venda las LEGITIMAS

PILDORAS DE VIDA DEL DR. ROSS

que solamente se venden en frasquitos cerrados y lacrados para garantizar su LEGITIMIDAD, PUREZA Y EFICACIA

¡NO ACEPTE EN ABSOLUTO!

que ningún comerciante al por mayor, farmacéutico o expendedor de medicinas, le venda PILDORAS SUELTAS, que firmas poco escrupulosas se atreven a llamar "DE VIDA"; aunque le muestren que se las venden de uno de nuestros frasquitos originales, porque esto es UN ENGAÑO QUE LO PERJUDICA.

FIJESE BIEN QUE

LAS LEGITIMAS

PILDORAS DE VIDA DEL DR. ROSS

-- Nunca se venden sueltas --

SINO EN FRASQUITOS CERRADOS Y LACRADOS A UN COLON frasquito de 40 pildoras

Unicos propietarios:
THE SYDNEY ROSS COMPANY,
120 Astor St., Newark, N. J., E.E. UU. de Norte América



LA LIBERTAD VENCIO AYER EN EL ESTADO AL HEREDIANO POR 2 TANTOS CONTRA 1

Ayer numeroso público efectuó en la mañana en el Estado Na cional, en honor del capitán mestizo Viquez, el encuentro de campeonato de futbol entre las primeras divisiones de La Libertad y el Herediano.

Los equipos se alinearon en la siguiente forma:

La Libertad: Carlos L. Ulloa, Humberto Sabero y Oscar Piedra; Luis

altura minima dejó caer desde el Santa Maria, la bola con que se jugó el encuentro.

No obstante llevar la casa desventajosa La Libertad se inició con todo empuje y a los pocos minutos el Macho Madrugal logró perforar la meta. Siguió el partido dominado por los libertos, logrando Madrugal, fulmando poco para terminar el primer tiempo, agotar el segundo tanto para La Libertad.

faltándole Luis Montero que no jugaba más, en la virtud los libertos colocaron completa su defensiva pasando a Gobán y alinearon cuatro delanteros.

Este segundo tiempo ni para que resanarlo, careció por completo de interés y se hizo notorio el deseo de jugar juego brusco. La Libertad tuvo más chances de perforar la meta pero Meserville actuó en forma sobresaliente. A los veinte minutos del segundo tiempo el juez sacó del campo a Viquez, jugador del Herediano y ya los diez equipos quedaron con diez jugadores. Se sucedieron algunas jugadas aunque de poco interés y avanzadas de un box y luego Artas recibió un golpe en la rodilla al caer improvisadamente, viéndose obligado a abandonar el campo. En este lance no hubo culpa de ningún adversario sino la fatalidad del jugador que al caer al suelo resultó con esa lesión. El Herediano tuvo que seguir con nueve elementos.

Los últimos minutos carecieron de interés y ya para terminarse el encuentro, cuando faltaba un minuto, Pérez del Herediano logró el tanto de la honrilla, para su equipo. Una internada por el extremo y



El primer goal de La Libertad.



El goal de la discordia.

Montero, Ricardo Bermúdez y Braulio Valverde; Juan Guean, Rafael A. Madrugal, Pedro Quiro, Salvador Tabach y José J. Fonseca. Herediano: Enrique Meserville, Víctor Viquez y Melión Valverde; Pedro Pérez, Eladio Rosales, Lorenzo Arias, Claudio Agueda, Braulio Morales, Francisco Puentes y Guillermo Pérez.

En el primer tiempo correspondió la casa ventajosa a los heredinos. Antes de dar principio el partido, bajo el arbitraje de don Harold Bouge, el árbitro Viquez realizó algunos yules alrededor del estadio y frente a la cancha a una

Parte del público consideró el tanto fuera de juego así como los heredinos, que protestaron del fallo. El juez dio tanto para la Libertad y ordenó salir del centro del campo. Sigueron las protestas pero el juego se reanició y a los pocos minutos de ello ocurrió un incidente entre jugadores; el público levantó la cancha para la policía se encargó de despejar el terreno, siendo muy aplaudido por el diligente que estuvo, particularmente su coman dante. A los pocos minutos se dio por terminado el juego.

En ciado el segundo La Libertad entró al campo con diez jugadores



NO DESEPERE

Todavía existe el Heidiano con el que Ud. puede curarse radicalmente en muy corto tiempo. El Heidiano es un remedio científico alemán para la curación radical aun de los casos más rebeldes e inveterados de gonorrea. Su aplicación es extremadamente sencilla y sin peligro. Evita complicaciones y no deja nunca malas consecuencias.

¡No admita sustitutos! Solamente el Heidiano puede librarse definitivamente de esa desagradable enfermedad. Exija el Heidiano!

De venta en las principales Boticas

SE GARANTIZA LA CURACION

PREMIOS PARA ESTOS MESES: 1 de \$ 100; 1 de \$ 50; 1 de \$ 25; y 10 de \$ 5 cada uno. **DINERO QUE PUEDE SER SUYO**, resolviendo las tapitas de los distintos Retracos Orange-CRUSH.

un punto, que fue muy aplaudido. El juego terminó tardísimo: a las doce y tres cuartos del día con el triunfo de La Libertad por dos tantos contra uno.

Con el resultado de este juego La Libertad se ha colocado al terminar los juegos de la primera vuel

ta del campeonato, a la cabeza pues aunque le falta el de la Gimnástica es sabido que con este equipo no puede perder los puntos, ya que se está presentando con la a nunciación de la Federación, con jugadores que el año pasado actuaron por los colores blanco-negros.



Un corner de cuidado



Un corner peligroso

Teléfono 41 HOTEL FRANCES CARTAGO

El Hotel Francés es un edificio que tiene grandes comodidades para el pasajero, dispone de 32 cuartos limpios y confortables; por la posición en que está situado el hotel se disfruta de mucho aire y sol además del paisaje de las montañas que rodean a Cartago. Hay siempre comidas especiales a la Americana y Española. Para atender a las familias está la señorita Elvira Amador. Se dan precios especiales para familias y pensionistas. No se aceptan personas enfermas.

Cuartos con comida etc., desde \$ 1.75 en adelante. Cuartos con baño. Se habla español, inglés y francés.

LOS NUMEROS PREMIADOS EN EL SORTEO DE AYER

Con el premio mayor, de cincuenta mil colones, resultó favorecido el número 00.040, el cual fue vendido por don Benjamin A. Covedo, de Liberia.

Con el segundo premio, o sea el de ocho mil colones, resultó el número 03.045, vendido por don Manuel Pele Jiménez, de San José.

Premiado con cuatro mil colones, resultó el número 05.141, vendido por don Procopio Rojas de Alajuela.

Con mil colones, el número 03.286.

Con quinientos colones, los siguientes: 01.008; 05.616 y 07.656.

Con doscientos colones, fuera de las cinco anteriores y las cinco posteriores aproximaciones al primer mayor, los siguientes números: 61.293, 702, 713, 1578, 2388, 2861, 3283, 3494, 3547, 3603, 3775, 4777, 4858, 5017, 5531, 6577, 6929, 7882.

Además, con cien colones, los cinco anteriores y las cinco posteriores aproximaciones al segundo premio, y todos los números terminados en 40.

Mezcladoras de Concreto

RANSOME

Pase a verlas a nuestra oficina

J. Joaquin Rodríguez

REPRESENTANTE DE FABRICANTES

El aviador Bolaños, desalentado, quiere marchar a México.

Hura el viaje si lo ayudan sus amigos.

El aviador nacional don Tobías Bolaños, nos visitó para que, a su nombre, publicáramos lo siguiente:

Contienda la mala suerte conmigo. No encuentro facilidades para demostrar a mis convecinados que en verdad soy aviador. El gobierno me pone obstáculos en esa demostración. No quiero que ruede en el SAN-TAMARÍA, por temor, cupungo yo a un desca-abro. No confía esa gente en mis capacidades, experiencia y entronamiento; algún considerará como un buscador de suicidios. Triste idea la esa, señores. Amo más que ellos la vida, porque, en mi potencia, me gusta, acabo me los es más grata que lo que son a ellos. Es que no

me quieren; es que no soy hombre grato al gobierno. Eso es todo. El capitán Vieytes sí está convencido de que sí soy aviador. El me ha dicho: amigo, en este país la veían a Ud las puertas cerradas; nada avanzará; nada podrá hacer. Véngase a México y allí la abriré yo campo y Ud, con seguridad, será otro Vén-gase. Y me irá. Lo malo es que no tengo con que marchar. Yo acudo a la generosidad de mis amigos y simpatizadores para que me hagan facilidades para ese viaje. Quiero marchar pronto, muy pronto, en mi aspiración de regresar a Costa Rica por el aire y demostrar a mis convecinados, que SI SOY AVIA-DOR.

La compañía Maresca trabajará desde hoy en el Teatro América.

Con las funciones de ayer la compañía de óperas Maresca terminó su temporada en el teatro nacional.

Por gestiones hechas se permitió a la compañía pasar a otro teatro. No encuentro facilidades para demostrar a mis convecinados que en verdad soy aviador. El gobierno me pone obstáculos en esa demostración. No quiero que ruede en el SAN-TAMARÍA, por temor, cupungo yo a un desca-abro. No confía esa gente en mis capacidades, experiencia y entronamiento; algún considerará como un buscador de suicidios. Triste idea la esa, señores. Amo más que ellos la vida, porque, en mi potencia, me gusta, acabo me los es más grata que lo que son a ellos. Es que no

El Gobernador de Pantareñas ha puesto en práctica las instrucciones del gobierno contra el enganche de trabajadores para enviar a Panamá.

El subsecretario de gobernación recibió un telegrama del gobernador de Pantareñas en que aquel informaba haber puesto en práctica las disposiciones dictadas por el secretario-anilser, de las que informamos, tendientes a evitar el enganche de trabajadores que agentes extranjeros están haciendo en esta zona del Pacifico, con el fin de enviar esa gente a Panamá.

El gobernador hace ver que cuan-

do los trabajadores solicitan individualmente su pasaporte, esto con el fin de que no se aplique la ley para el procedimiento, él les ha estado advirtiendo del paso que dan al aceptar las propuestas de los agentes citados; y les hace notar el hecho de que ahora se les hacen muchas preguntas que más se asemejan a las de un agente de inteligencia. Y agrega que muchos de esos trabajadores han desistido del viaje.

"OLD PARR" PERMITIDO LEGITIMAMENTE SOLO HAY UNO:

EL QUE TIENE LA BOTELLA CON TAPON DE PORCELANA (Inflenable)

EXIJA LO Y EVITARA QUE LO ENGAREN

Esto lo ha hecho la fábrica para impedir las frecuentes adulteraciones

Ayer se celebró un baile a beneficio de la Escuela Republica de Chile. La garantía que prestará la Compañía Pavimentadora será de 50.000 dólares

A las dos de la tarde de ayer tuvo lugar un baile de beneficencia que el patronato escolar de la escuela de varones Republica de Chile, en el Liceo de Varones de la ciudad de Panamá, celebró para recaudar fondos a favor de esa institución, fiesta que se celebró en la casa de habitación del señor O. W. Clausen. Fue un acto cordial, íntimo y concurrido.

Excusa del Presidente

El señor presidente de la república se excusó de aceptar una invitación que le hacían los miembros de la junta del pavimento, para un paseo de inspección por los trabajos, talleres y depósitos de materiales de aquella institución, excusa que obedeció a enfermedad impetiva de una de las hijas políticas del jefe del estado. —El señor presidente permaneció en su casa de ayer en sus habitaciones.

Uno de los puntos,— el único de importancia,— para llegar a un completo acuerdo en la formulación del nuevo contrato con la Ways y Freytag para la continuación de los trabajos de pavimentación de la obra del pavimento en la Sra. José, era el relativo a la fijación de la suma con que esa compañía ha de responder a la buena ejecución de los trabajos.

En el gobierno se principió por exigir que la Ways y Freytag garanticen esas responsabilidades en las mismas condiciones que lo han hecho las compañías contratantes de la construcción de carreteras, Simmons y Latino-Americana, las que, a satisfacción oficial, han hecho depósitos de valores—papel— hasta por la suma de \$ 100,000.

La Ways y Freytag no presentó inconveniente en satisfacer esas exigencias del gobierno, siempre que tal garantía correspondiese en justa proporción al monto o al volumen del negocio, y, después de un estudio de los depósitos de valores, se presentó un cuadro comparativo

de la importancia del suyo en relación con los de aquellas otras empresas, se vino a determinar que no correspondía una garantía mayor de \$ 50,000, que será la que otorgue la Ways y Freytag, que, dando solucionado el punto en esa forma.

En cuanto a la parte económica, el problema ha quedado perfectamente elucidado por la ley ya emitida, según la cual el ejecutivo queda en condiciones de proceder a financiar el empréstito o de hacer préstamos parciales a cuenta del mismo, en la forma que tenga a bien disponer, lo que podrá permitir al gobierno acudir a toda clase de recursos para atender a las perentorias exigencias económicas que impone la situación, entre esas, la de pagar a la Ways y Freytag lo que se le adeuda, al es que se han de usar, como se están usando, la maquinaria y materiales comprados e importados por esa compañía y que la misma ha pagado ya.

Interviene en estas negociaciones el secretario de gobernación, quien, después de haberse reunido al curso de la semana entrante para que la Ways y Freytag entre inmediatamente en acción y continúen los trabajos del pavimento con mayores actividades, detalladas.

De corrillo en corrillo Al rededor del problema bananero. - Ecos de la campaña nacionalista

UNO. — De la diputación carlista, seis diputados votaron a favor del dictamen de la mayoría. ATRO. — Por lo que yo digo: luego no la habido influencias ejercidas en estos asuntos por el señor Jiménez Ortiz. EL PRIMERO. — Ciento, porque de haber él hecho de tuteo asunto cuestión política, mejor dicho, cues-

ción de coalición, con toda probabilidad algunos de esos diputados le habrían acompañado, decididamente.

EL SEGUNDO. — Lo es, en cualquier proporción que determine la falta imparcialidad de parte del señor Jiménez Ortiz respecto de los diputados. Aunque ayuso.

El programa para la próxima asamblea de cafetaleros

Aprobado por el señor secretario de fomento, quedo enter listo el programa para la asamblea general de cafetaleros que deberá verificarse el jueves próximo a las dos de la tarde, en la secretaría de fomento. El programa es el siguiente:

I.— Explicación preliminar por el que presida la asamblea; 2o. Lectura de los estatutos (esos estatutos con algunas emiendas están publicados por LA TRIBUNA); 3o. Firma de los que están de acuerdo con la fundación de la asociación de cafetaleros. (Por. Unán firmar todos aquellos que tengan cultivada un maneta de una manzana de café); 4o. Elección de la directiva que actuará en definitiva. 5o. Informe del comité provisional sobre sus trabajos; 6o. Iniciales de los presentes a la asamblea.

Y en relación con la asamblea se han dictado, estas otras disposiciones: 1o. Se recibirán los votos para la elección de la directiva de los presentes a la asamblea; no se reciben, pues, votos por poder. El que emite su voto se considera como miembro de la asamblea. La directiva deberá que de integre la por otros miembros de elección de la asamblea y un delegado del poder ejecutivo. Entre los electos se hará la designación de Director.

NARANJADAS, ORANGES Y REPRESOS CON NOMBRE. PREMIOS hay muchos, pero Orange-CRUSH solo hay uno: el único refresco gaseoso hecho de puro jugo de naranja. Descartado de imitaciones. Enja su tapita remóntabla tendrá derecho a nuestros PREMIOS MENSUALES.



De cómo los heredanos hanse aduenado de las presidencias de los tres poderes de la república

El presidente de la república, señor González Víquez, es heredano. A la presidencia del congreso ha heredado ahora otro heredano, el licenciado don Bernardo Benavides. Y por eventualidad, tenemos al frente del poder judicial al licenciado don Matías Trujillo, hijo adoptivo de la ciudad de las flores. Vaya, se mandan "bananas" los heredanos. Viva Herencia!



Tan delicioso como nutritivo

BUDINES de delicioso aroma | Manjar blanco de una albura de nivel | Buello de chocolate que delicia al paladar | Cremas finas de rico sabor! Todo esto se puede preparar fácilmente con FÉCULA DE MAÍZ. DUREVA, se siguen las instrucciones de nuestro libro de recetas. Toda la familia saboreará con fruición estos postres deliciosos. La duena de casa quedará contenta también porque sabe que la FÉCULA DE MAÍZ DUREVA es saludable y contiene lo más nutritivo del corazón del maíz.

No acepte substitutos. Use solamente

Advertisement for FÉCULA DE MAÍZ (corn starch) featuring a product box and the text 'es mejor y rinde más' and 'GRATIS—Escriba pidiendo nuestro libro con una multitud de recetas para preparar postres deliciosos con FÉCULA "D" DUREVA a nuestro'.

**UD. PUEDE TENER CASA PROPIA
NO PIERDA LA OCASION**

Estoy en condiciones de poder ofrecer a Ud. una casa construida a guisa suyo, a 100 varas al Sur del Paseo Colon, a pocas cuadras del Mercado de esta ciudad.

PRECIOS: Trago la seguridad de que con lo que Ud. paga de alquiler a caso con una pequeña diferencia, tendrá una buena casa de precio equitativo.

CONTRATISTA: Persona seria, honorable y competente, es la encargada de estas contrataciones. No dude de que quedará satisfecho de su nueva propiedad.

MATERIALES: Estos pueden ser elegidos por Ud. No emplearemos material alguno que no sea de su completa aprobación.

PLANOS: Serán hechos a gusto de Ud. Tenemos catálogos para que pueda elegir la que más le agrade.

LIMITACION: Quedan aun unos pocos lotes disponibles. Es el momento de que pueda adquirir el mejor de los que quedan. Son, pues, limitadas las propiedades restantes para la venta.

Si Ud. deja pasar esta magnífica ocasión que le ofrezco, quedará trabajando para su casero y no podrá dejar una herencia a sus hijos.

Atiendo solicitudes en "La España" de los señores Martínez y Co., o en mi casa de habitación, situada en Aranjuez.

ANDRÉS BOZA CANO.

EN ESTA SEMANA SE DIRIGIRA A LOS ESTADOS UNIDOS DOÑA CRISTINA v. de KEITH

A mediados de la presente semana abandonará el país rumbo a los Estados Unidos, la estimable malagueña doña Cristina v. de Keith a quien acompañarán sus sobrinos don Henry Keith y su señora doña Ana de Keith.

Obedece el viaje de la distinguida dama a una convocatoria que

en la gran urbe se ha hecho a todos los herederos interesados en la cuantiosa fortuna de Mr. Minor C. Keith, que desearán concurrir a una asamblea con los poderes respectivos.

LA TRIBUNA desea una feliz travesía a los estimable viajeros.

Se acepta el reto del boxeador centroamericano

Sr. Director de LA TRIBUNA Presento En su estimable diario he visto uno de cada día un reto que lan

za un señor Guerrero, campeón según dice, centroamericano de boxeo, a cualquier boxeador local de peso pluma. Yo acepto el reto, y estaré en la mejor condición de llegar a un entendimiento con el señor Guerrero para ponerse a training y fijar la fecha y lugar en donde efectuaremos el encuentro.

Señor director, sírvase insertar estas líneas por lo cual le anticipo las gracias. De usted S. S.

Juan Orfila L.

Ayer voló el aeroplano

Juan Santamaría

Ayer hizo un corto vuelo el capitán Vroytz en el "Juan Santamaría". Llevó en el aeroplano al comandante de plaza de San José don Joaquín Lizaso. El capitán Vroytz prepara su viaje de regreso para el viernes próximo.

El Sr. Secretario de la Go...

Vice de la Pag. 1. saas cuestiones.

Desde luego, puede usted suponer que no existe, precisamente, ese movimiento de espaldas en la situación del congreso y que, por lo tanto, muy lejos está de presentarse en actitudes de aquella naturaleza. Observo que aquí en San José, quizá haya más interés en el desarrollo de esos asuntos, que en Lima. Quizá deba tomarse bien esa circunstancia, a la esperanza que se tiene allí, de que, a la larga, el gobierno y el congreso puedan llegar a un arreglo con la compañía, satisfactorio para ambas partes, esto es, a la nación y a la United Fruit. Dada la situación de las cosas, considero los movimientos que se ha de ser el resultado final. Desde luego, ellos estiman que lo hecho ahora por el congreso, tiene un carácter de exclusividad a colaborar al país en situación de poder para más adelante tratar con la compañía de manera ventajosa.

VARIEDADES

Teatro de Primera Categoría

HOY Lunes 12 de agosto HOY

A las 7 La bellísima película SU IMAGEN

Creación de Evelyn Brent

ENTRADA - 50 cts. A las 8.30

El sensacional drama LA TIRANA

con Irene Rich y Warner Baxter

Pronto - 5 Dros colosales Estrenos

BARRIO LATINO y EL FIN DE SAN PETERSBURG

LOTERIA DE PANAMA

Sorteo de ayer. Números premiados 8626 primer premio. 6712 segundo premio 5850 tercer premio

Se sacó a licitación la sala magna de la Universidad

La Dirección General de Obras Públicas, con instrucciones del señor Secretario de Fomento, ha sacado a licitación la construcción de la sala magna de la Universidad Nacional. La licitación se ordenó ayer fuera publicada ya en el Diario Oficial. Los planos y condiciones de aquella dirección.

SUSCRIBASE A "LA TRIBUNA"

MARESCA

EN EL

TEATRO AMERICA

LUNES 12 DE AGOSTO

APETICION - La Esplendida Opereta

La Duquesa del Bal-Tabarín

POR LA GRAN COMPAÑIA DE OPERETAS "MARESCA"

Entrada TRES COLONES

Gran Teatro RAVENTOS MODERNO

LUNES 12 de Agosto

Matinee a las 2.30 p. m. Tanta a las 6.45 p. m. Definitivamente dos últimas exhibiciones de la portentosa película parlante, éxito sin precedente **CON LA CANCION EN LOS LABIOS**

THE SINGING FOOL Otro éxito triunfal. A petición El ruidoso triunfo de anoche! Por 2ª vez la emocionante película First National Vitaphone

ADORACION

por Antonio Moreno y Billie Dove. Sublime película sincronizada y con efectos de sonido maravillosos. La obra maestra que llega al corazón

A las 7 p. m. La grandiosa super producción Paramount **LA LEY DEL HAMPA** por George Bancroft y Evelyn Brent

A las 8.30 p. m. Sensacional Exitos Sigue la magistral y sensacional serie de fieras y aventuras **LOS PELIGROS DE LA SELVA**

HOY Estreno de los siguientes episodios 5 La señal de la muerte 6 El camino ensangrentado 7 La fiesta de la venganza Esbalofrantes aventuras Tremendos luches Exito electrizante